
NO VAYAN a hacer una cademta con este mensaje
pero al WhatsApp de varios priistas ha llegado la
supuesta alineación de los astros tricolores para 2018
Según esto José Antonio Meade sería el candidato
presidencial del PRI y llevaría como coordinador
de campaña a Aurelio Ñuño

EN UN movimiento paralelo Miguel Osorio Chong
se haría cargo del PRI en tanto que Enrique Ochoa
Reza iría a buscar una posición legislativa de peso
ya sea como senador o como diputado federal

LO QUE no se aclara en el mensaje es cómo diablos
podrían descabezar de un plumazo tres de las
Secretarías de Estado más importantes Hacienda
Gobernación y Educación Casi nada

m m m

AL RITMO de Las Mañanitas Tapatías
hoy amanecen en Guadalajaralos bderes
del Frente Ciudadano Alejandra Barrales
Ricardo Anayay Dante Delgado
CURIOSAMENTE los tres decidieron asistir al foro

Ciudadanos Opinan el cual podría servir a decir
de algunos como el escenario perfecto para el des
tape como si fuera un secreto de Enrique Alfaro
como candidato del Frente al gobierno de Jalisco

HASTA ahora había dudas sobre si podría concretarse
la alianza entre PAN PRD y Movimiento
Ciudadano en ese estado dado que los naranjas
sienten la gubematura en el bolsillo y no tienen
muchas ganas de compartir posiciones con otros
partidos

PERO como Alfaro no tiene un pelo de tonto
seguramente la asistencia del panista la perredista
y el emecista no es mera casualidad

m

A PROPÓSITO del Frente Ciudadano donde
seguramente no tendrá el menor problema
para integrarse es en Puebla A menos claro
que Rafael Moreno Valle no quiera

COSA de ver que de manera providencial
las dirigencias de los tres partidos están a cargo
de tres incondicionales del caciq perdón
del ex gobernador albiazul De entrada su esposa
Martha Ériha Alonso es la secretaria general
del PAN además de que es mencionada
como la casi segura candidata a la gubematura

COMO dirigente estatal de MC acaba de asumir
Fernando Morales Martínez ex líder priista
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e hijo del ex gobernador Melquíades Morales
Fue encargado de Relaciones Interixistitucionales
en el chiquigobiemo de Tony Gali

Y EN el PRD poblano acaba de tomar las riendas
Carlos Martínez Amador ex priista afiliado
a Nueva Izquierda El flamante perredista
taaambién cobra en la nómina estatal como

director general del Colegio de Bachilleres
de Puebla por lo que en ese estado el Frente
Ciudadano más bien parece una bonita familia
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Eléctrico o diésel
Los buenos deseos no generan

buenas políticas públicas

Blom Lomborg

a ué auto contamina más
J f 1 Un Tesla S P100D eléctri

co oun Mitsubishi Mirage
de gasolina Casi todo el mundo dirá
que el Mitsubishi Después de todo
los autos eléctricos son limpios y los
de gasolina sucios verdad

Contrario al dogma el Mitsubishi
de gasolina contamina menos Un
estudio del Laboratorio Trancik del
Instituto Tecnológico de Massachu
setts señala que el Tesla genera 226
gramos de dióxido de carbono por
kilómetro en su ciclo de vida mien
tras que el Mitsubishi sólo 192 Este
estudio confirma un hallazgo anterior
de la Universidad Noruega de Ciencia
y Tecnología que apuntaba que los
autos eléctricos de gran tamaño emi
ten más contaminantes que los autos
compactos de gasolina FT 8 1L17 si
se considera toda la vida del vehículo
desde la fabricación inicial hasta la
disposición final

A lo anterior hay que sumar la
enorme diferencia en precio El Tesla
S P100D se vende en Estados Unidos
en 134 500 dólares para el modelo más
austero sin considerar impuestos o
subsidios Kelly Blue Book Al tipo
de cambio de ventanillas bancarias
de ayer 1945 pesos por dólar esto
equivale a 2 616 025 pesos En cambio
el Mitsubishi Mirage 2017 tiene un
precio en México de 230 000 pesos
para el modelo más equipado mitsu
bishimotors com mx

La información viene a cuento

por la decisión de algunos países de
anunciar prohibiciones futuras de los
autos de gasolina o diéseL El gobier
no británico dio a conocer en julio
que empezará a aplicar la prohibición
en 2040 Francia anunció previamen
te la medida para el mismo año La
canciller alemana Angela Merkel
no ha querido comprometerse con
un año pero también ha señalado
que el enfoque es correcto Otros
gobiernos incluidos los de China
y la India han indicado que igual
mente quieren prohibir los autos de
combustión interna

Si algo nos dice la experiencia sin
embargo es que las políticas públicas
que se fijan en oficinas burocráticas
para definir el rumbo de la industria
han sido fallidas o dañinas Duran
te décadas los gobiernos europeos
promovieron el uso de automóviles
de diésel ya que consideraban que
eran menos contaminantes que los
de gasolina Empujaron así a los fa
bricantes a privilegiar su producción y
cobraron un menor impuesto al diésel
que a la gasolina El diésel es hoy en
tre 10 y 20 por ciento más barato que
la gasolina en Europa mientras que
en México es ligeramente más caro
En 2014 el 53 por ciento de los autos
que se vendieron en Europa tenían
motores diesel WSJ En cambio
en Estados Unidos o en México el
diésel se usa casi exclusivamente en
vehículos pesados

Los políticos europeos que impul
saron el diésel hoy se dan cuenta de
que cometieron un error y han dado
marcha atrás Ahora castigan el diésel
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porque reconocen su contaminación
Si bien un vehículo de diésel usa cua
tro veces menos combustible que uno
de gasolina contamina cuatro veces
más por sus emisiones de dióxido de
nitrógeno y partículas Los políticos
están tratando nuevamente de adivi
nar el futuro al prohibir los autos de
gasolina y diésel en el futuro No se
dan cuenta de que pueden ser menos
contaminantes Lo que quieren es pro
yectar una falsa imagen de ecologistas

Una buena política pública debe
tomar en cuenta toda la información

científica disponible y no solo la po
líticamente correcta Debe también
ser flexible lo cual es imposible si
se emiten prohibiciones con más de
20 años de anticipación El objetivo
debe ser reducir la contaminación no
simplemente conseguir votos

CRECE NDUSTRA

En México sigue creciendo la industria
automotriz La producción creció 11 1
por ciento en octubre a 365 111 unida
des de las cuales 28 465 se exportaron
Al TLCAN y a los motores de gasolina
debemos esta bonanza económica
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AMLO dice despepito a Monreal
Muy a su estilo y a su ritmo despajito Andrés Manuel López
Obrador sigue dando largas a Ricardo Monreal jefe delegacio
nal en Cuauhtémoc para la reunión entre ambos antes de que
don Ricardo decida juntarse con la mafia del poder Nos dicen
que el encuentro que tenía preparado don Andrés presidente de
Morena con Monreal se ha aplazado y que no hay una fecha de
finida para conversar sobre las aspiraciones del zacatecano a la
candidatura por la Jefatura de Gobierno de la CDMX Durante el
resto de la presente semana el tabasqueño estará de gira por San
Luis Potosí y Querétaro El nuevo viaje acabará el domingo y nos
comentan la reunión entre ambos políticos podría darse hasta la
siguiente semana Sin embargo nos hacen notar Monreal está
que se le cuecen las habas por anunciar cuál será su ruta política
que de alguna manera pinta en una entrevista publicada hoy en
EL UNIVERSAL Despacito señor López Obrador

Dónde quedó el dinero para el 19 S
En la dirigencia nacional del PRD a cargo de Alejandra Barrates
se escucha cada vez más una pregunta dónde quedó el dinero que
sería destinado a los damnificados de los sismos del 7 y 19 de sep
tiembre Nos comentan que han pasado dos meses de los terremo
tos y doña Alejandra no ha dado un informe de los ahorros que
han tenido y los apoyos recibidos de dirigentes locales que serían
destinados para los damnificados Algunos amarillos buscan presio
nar a su dirigencia para que informe dónde ha quedado el recurso y
cuánto es el total que se destinará al apoyo de quienes han perdido
sus viviendas en distintos estados del país Dónde quedó la bolita

Apretada agenda del encargado de PGR
Con ponentes de talla mundial se realizó en la Ciudad de México
el Congreso Internacional sobre el cambio cultural en el nuevo mo
delo de justicia penal Y el gran ausente fue el encargado de despa
cho de la PGR Alberto Elias Beltrán En representación de la ins
titución acudió Romniel Moreno titular de la Unidad para la Im
plementación del Sistema Penal Acusatorio Nos dicen que mínimo
esperaban que don Beto inaugurara el evento que tuvo tres días de
ponencias Otro de los ausentes y quien nunca ha salido a los me
dios fue Ornar García Harfuch titular de la Agencia de Investiga
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cion Criminal Ellos se lo perdieron nos dicen pues hubo aporta
ciones de ponentes de España Colombia Argentina y Francia

Nostalgia de Ruiz Massieu
Un tanto nostálgica la ex canciller Claudia Ruiz Massieu hoy
secretaria general del PRI se dio una vuelta por Bruselas para co
nocer el proceso de renegociación del Acuerdo Global entre Mé
xico y la Unión Europea Nos dicen que doña Claudia acompañó
a un grupo de legisladores mexicanos y que se reunió con parla
mentarios europeos para hablar de la situación del país Como
usted recordará ella dejó en enero pasado la Secretaría de Rela
ciones Exteriores para luego sumarse a las tareas de su partido
BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Hace una semana estalló el
escándalo por los videos
que exhibieron el autogo

bierno y las brutales torturas a reos
del penal estatal de Neza Bordo en
el Estado de México a manos de
otros reos que extorsionan a sus fa
milias y no hay una sola declara
ción al respecto del gobernador Al
fredo del MazoMaza La grave crisis
de ingobernabilidad corrupción
hacinamiento y descontrol en los
penales mexiquenses parte del fe
nómeno de inseguridad que vive el
estado no le mereció hasta el mo
mento ni un comentario al manda
tario mexiquense

Del Mazo ha hecho mutis en el
mayor problema de la entidad que
gobierna y dejó el manejo de la cri
sis a subalternos a los que se les
fue de las manos Tras la denuncia
de las familias y la difusión de los
videos el 27 de octubre pasado la
decisión de cesar al director del
penal Neza Bordo y trasladar al
reo que lideraba el autogobierno y
el terror en ese centro Luis Alberto
N El Tatos lejos de resolver el
problema lo trasladó al penal de
Chiconautla en Ecatepec donde
el 31 de octubre se desató un motín
que requirió laentrada de la fuerza
pública para sofocarlo

En todos esos hechos nunca
apareció en público el gobernador
para hablar del problema y cuan
do el caos amenazó con desbordar
se tuvo que entrar el gobierno fe
deral a su rescate La Comisión Na
cional de Seguridad encabezada
por Renato Sales llegó al penal de

Chiconautla para asegurar a El Ta
tos y trasladarlo aun penal federal
en Durango contodoy amparo del
delincuente para no ser sacado del
Estado de México Qué hubiera
hecho Del Mazo con la crisis que le
provocó un joven delincuente de
31 años protegido por autoridades
si la Federación no salva la situa
ción y se lo lleva a Durango

Lo grave no es sólo el extraño si
lencio del gobernador Del Mazo
que heredó la grave problemática
en los penales lo delicado es que
a mes y medio de sentarse en el
cargo el mandatario priísta no ha
ya asumido como emergencia y
prioridad la situación de la segu
ridad en el estado que tiene en sus
sobrepobladas y corrompidas cár
celes los principales centros ope
rativos de la delincuencia que azo
ta a los mexiquenses

El tema no debió ser desconocido
para Del Mazo La Comisión Nacio
nal de Derechos Humanos había
advertido en su Diagnóstico Nacio
nal de Supervisión Penitenciaria de
2016 y luego en unarecomendación
a losgobernadores de las entidades
federativas en mayo de 2017 en
plena campaña por la gubematura
mexiquense de las condiciones
de autogobierno y corrupción en
los penales estatales El aumento
de reos vinculados con la delin
cuencia organizada o con suficien
te capacidad económica ge
nera situaciones de autogo
bierno y son esas per
sonas quienes ge
neralmente tie
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nen el control de esos centros de
cía la CNDH en su recomendación
30 217 que llegó al Palacio de Go
bierno de Toluca

El propio ómbudsman nacional
LuisRaúl González Pérez cuestionó
tras la crisis de Neza y Ghiconautla
que el gobierno estatal hizo caso
omiso de advertencias y recomen
daciones sobre el autogobierno en
sus centros penitenciarios En es
tos dos penales del Estado de Mé
xico la CNDH ya había alertado al
gobierno mexiquense sobre lo que
sucedía de la violación por parte de
los mismos presos dijo el presi
dente del organismo

No sólo desoyeron las reco
mendaciones de la CNDH el 25
de septiembre 10 días después de
que Alfredo del Mazo tomó pose
sión el diario Reforma publicó las

denuncias sobre la
existencia de una

red de extorsio
nes formada

por internos de
Neza Bordo que

con ayuda de autoridades del pe
nal cobraba dinero drogas ar
mas y favores sexuales La res
puesta del gobierno mexiquense
fue negar la ingobernabilidad
Puedo asegurarle que no existe
Por qué porque estamos desa

rrollando una serie de mecanis
mos una serie de medidas para ir
inhibiendo precisamente ese tipo
de conductas afirmó Luis Arias
quien un par de semanas después
sería destituido tras los videos

donde El Tatos torturaba y extor
sionaba a reos y a sus familiares
con la complacencia del gobierno
mexiquense

Así que después de miles de mi
llones de recursos públicos gasta
dos en su campaña de volcar el
aparato y programas de gobierno
federal y estatal para hacerlo ga
nar una elección tan turbia y cues
tionada la pregunta dos meses
después y en medio de la crisis de
seguridad que vive su estado es
dónde está el gobernador Del Ma

zo Para eso quiso ganar a cual
quier precio la gubernatura
NOTAS INDISCRETAS En la
Suprema Corte afirman que el fallo
inédito de la destitución del dele
gado perredista de Venustiano Ca
rranza Israel Moreno y la consig
nación de su antecesor José Ma
nuel Ballesteros no es el único ca
so de desacato de laudos y sen
tencias de amparo de distinto tipo
que analiza el máximo tribunal
Hay varios casos más de jefes de

legacionales que han incurrido en
desacato y podrían ser sanciona
dos también con destitución
confió un ministro de la Corte Hay
otros casos de laudos incumplidos
en otras delegaciones del PRD pe
ro también de Morena Incluso en
Tlalpan donde la delegada Shein
baum está a punto de hacer male
tas para irse de candidata a jefa de
Gobierno se menciona un expe
diente en la Corte Será Giran
los dados Serpiente doble
sgarciasoio hotmail com
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La primera vez que escuché lo de la va
quita marina pensé que era un tema me
ramente ambiental Después de pasar

varios fines de semana en San Felipe Golfo de
Santa Clara Mexicali Tijuanay Ensenada toda
la zona de influencia del tópico sé que es un
retrato a escala de todos los problemas de Mé
xico crimen organizado corrupción pobreza
conflictos políticos

Las vaquitas marinas están en peligro de ex
tinción y sólo existen en México Quedan me
nos de 30 Se han muerto sobre todo porque
quedan atrapadas en las redes de los pescado
res de totoaba un pez que mide lo mismo que
la vaquita

Está prohibido pescar totoaba pero muchí
sima gente lo hace Resulta que los chinos pien
san que el buche vejiga natatoria de la to
toaba es afrodisiaco y en el mercado negro pue
den pagar hasta 100 mil dólares por cada uno
De ese dinero unos 4 mil dólares le llegan a los
pescadores Compárelo con los 25 dólares que
reciben por kilo de camarón

El mercado ilegal de buches según informa
ción de inteligencia federal se ha engarzado con
el de la droga comparten rutas de tráfico y co
rrupción A veces por tierra a Mexicali o Tijuana
y de ahí a las comunidades chinas de Estados
Unidos y luego a China misma o a través de la
Ciudad deMéxicoporaireoManzanilloporbarco
para que lleguen a Shanghai Hong Kong y Pekín
Aparentemente líderes de pescadores en las co
munidades de San Felipe y Golfo de Santa Clara
se coordinan con representantes de la mafia chi
na en México para mover la mercancía

Para evitar la pesca ilegal de totoaba desde ha
ce tres años el gobierno federal prohibió todo tipo

de pesca en la zona Para tratar de calmar la ira
de los pescadores les preguntó cuánto ganaban
y les da mes a mes ese dinero

Pero la ira sigue Muchos pescadores se quejan
de que los líderes a quienes acudió el gobierno
para repartir esas compensaciones las asignaron
también a personas que no pescan Eso ha ge
nerado problemas de ingobernabilidad en la zo
na y protestas que se han tornado violentas

También sigue lapesca ilegal hayquien lahace
por sistema y hay quien si ve la oportunidad no
rechaza un dinero extra Como siempre muchos
sólo quieren pescar dentro de la ley y no la pasan
bien económicamente

Al lado de esta olla exprés un grupo inter
nacional de prestigiados ambientalistas agru
pados por la Semarnat se despertó tres sema
nas todos los días a las 3 de la mañana alistó
sus equipos y se hizo a la mar a lentísima ve
locidad parabuscar una aleta de apenas 17 cen
tímetros que es todo lo que la vaquita muestra
cuando sale a respirar Trabajan literalmente
de sol a sol

Las quieren ubicar capturar y llevar a un re
fugio para reproducirlas y salvar la especie Ya
capturaron dos una lasoltaron por joven y la otra
se les murió tras liberarla y pelear tres horas por
revivirla Veterinarios ambientalistas y funcio
narios lloraron Y laoperación de rescate está por
ahora suspendida

Pero no lo demás el reto de salvarla y los con
flictos políticos y criminales que circundan un
asunto al que el gobierno mexicano le ha metido
2 mil millones de pesos

SACIAMORBOS Quién es el alto funcionario
del SAT que prohibe a sus nuevas colaboradoras
usar tacón bajo
historiasreportcro gmail com
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Corría el mes de abril de 2016 En un
tramo de la carretera México Zihua
tanejo fue hallado el cuerpo del re

gidor de Morena en Tecpan de Galeana Víc
tor Manuel Camacho Urióstegui

Estabaatado de piesymanosypresentaba
múltiples impactos de arma de fuego y sig

nos de tortura
A un lado la infaltable cartulina anuncia

ba Esto les pasará a todos los que cooperen
con los Granados Atte Cártel LosRodríguez
Ya estamos aquí

Los Rodríguez una familia de narcotra
ficantes de la Costa Grande de Guerrero
habían sido desplazados de Tecpan junto
con el grupo Viagras Sangre Nueva de la
región

Mediante una alianza con policías comu
nitarias financiadas por el Cártel Jalisco
Nueva Generación CJNG una organiza
ción criminal que había estado al servicio
del capo Arturo Beltrán Leyva y era diri
gida por los hermanos Rubén y Salvador
Granados Vargas se quedó en completo
dominio de la región

Los Granados estánen la listade los 16 jefes
criminales que según reportes de inteligen
cia han sumergido a Guerrero en un baño de
sangre sin fin

En esa lista aparecen personajes como
Juan Sánchez Palma líder del grupo cono
cido como La Guardia Guerrerense vincu
lado al CJNG y asentado en el municipio
deJoséAzueta que disputa aNicolás Sierra
Santana El Gordo líder de los Via
gras Sangre Nueva

En esa lista aparece también Francisco
Maldonado Bustos apodado Don José líder
de Los Templarios en Coyuca de Catalán

Ahí están Walter Alfonso Deloya El Me
dusa líder de Guerreros Unidos en Huitzuco
los hermanos Carrillo asentados en Tlacoa
chistlahuaca Ángel Añorve Nicolás El Pa

drino jefe de un grupo criminal en la zona
de Cuajinicuilapa

Y ahí están también Eder Jair Sosa Car
bajal jefe de plaza de los Beltrán Leyva en
San Marcos Víctor Leonel Piza Nogueda El
Erizó representante de los Beltrán en Aca
pulco y el líder del Cártel Independiente de
Acapulco CIDA Irving Macedo Acevedo
que controla la mayor parte del puerto

Es el maparojode Guerrero en el que tam
bién aparecen los personajes cuyas fichas he
presentado de manerasucintaen los últimos
días Raybel Jacobo Almonte El Tequilero
asentado en San Miguel Totolapan Johnny
Hurtado Olascoaga alias ElPez que contro
la el narcotráfico en Arcelia Isaac Navarrete
Celis El Señorde la I líder del Cártel del Sur
con bastión en Leonardo Bravo Zenén Nava
Sánchez El Chaparro líder de Los Rojos en
Chilpancingo y Ahuacotzingo así como Cel
so e Iván Ortega Jiménez líderes de Los Ar
dillos en Quechultenango

Todos ellos actúan en alianza con grupos
comunitarios que imponen en las regiones
su propia ley

El 13 de abril de 2017 la Policía Federal

detuvo en Tecpan de Galeana a uno de los
hermanos Granados Rubén al que apodan
El Nene

De acuerdo con las autoridades El Ne
ne fue aprehendido en una brecha Lo
acompañaban ocho personas Traía con
sigo cinco armas largas y más de 400 car
tuchos útiles

La PGR ofrecía una recompensa de tres
millones de pesos por él La SEIDO lo acusó
de delitos contra la salud y portación de ar
ma de uso exclusivo

Cuatro días más tarde tras una audiencia
realizada en el Juzgado de Distrito Especia
lizado en el Sistema Penal Acusatorio un
juez le decretó el auto de libertad

La mujer de El Nene Granados había ar
gumentado que la detención no se había
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dado en una brecha sino en la casa del nar
cotrafícante y que fue realizada sin orden
de cateo

Al Nene Granados lo habían aprehendido
ya en 2009 No se supo en qué momento re
cobró la libertad Pero en poco tiempo se
apoderó de Tecpan La Unión Cohuayutia y
Zihuatanejo

El gobierno federal afirma que Los Gra
nados cuentan con la complicidad del al
calde priísta de Tecpan Leopoldo Sobera
nis Hernández Nada nuevo en Guerrero
cada grupo criminal trae colgando un po
lítico en el cuello

Hoy no hay violencia comparable a la de
Guerrero Y sin embargo según datos ob

tenidos por el columnista la Fiscalía Ge
neral del estado cuenta sólo con 447 po
licías ministeriales 180 elementos incapa
citados total y permanentemente 271
empleados de edad avanzada 272 agen
tes que no aprobaron los exámenes de con
trol de confianza 500 ministerios públicos
armamento y sistemas de comunicación
obsoletos y una base de datos antigua e in
completa que carece además de personal
capacitado para analizarla

Así está el terrible mapa rojo del estado
de Guerrero

hdemauleon

demauleon hotmail com
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Astillero

I Fepade el fiscal de las posadas I AMLO Monreal este viernes
l INE enturbia independientes I Corral justicia para Miroslava

Julio Hernández López

Con la amable colabo
ración de PAN PRD
y Movimiento Ciuda
dano el frente que

tanto ruido hizo en los temas
del fiscal carnal transexenal
y contra el voto secreto en la
designación de un nuevo fis
cal electoral el PRI es decir
Los Pinos ha conseguido in
mejorables condiciones para
desahogar a su conveniencia
el relevo del destituido San
tiago Nieto Castillo como
en los sabadazos carcelarios
la colocación del nuevo fiscal
especializado para la Aten
ción de los Delitos Electora
les se hará entre el 11 y el 15
de diciembre ya por termi
nar el periodo ordinario de
sesiones del Congreso y con
el amortiguamiento político
de la temporada de descanso
conocida como Lupe Reyes
del 12 de diciembre al seis

de enero

El fiscal de las posadas de
cembrinas será designado
mediante votación secreta
según dijo ayer la prista Ana
Lilia Herrera quien preside
la mesa directiva del Senado
Sólo el combinado PT Mo
rena se opuso al diseño de
ruta acordado en las tierras
de cultivo generosamente
irrigadas por Emilio Gam
boa Patrón Habrá eso sí un
proceso público de convoca
toria registro de aspirantes
validación de los requisitos
comparecencia de los can
didatos aprobados y vota
ción secreta En la Junta
de Coordinación Política
todos los partidos previsi
blemente sin PT Morena
tomarán una decisión que
luego presentarán al pleno
senatorial para su voto

El acomedimiento de los
opositores deja en el com

pleto olvido la forma y el
fondo del despido del fis
cal Santiago Nieto Castillo
mediante un abierto atrope
llo ejecutado para frenar el
avance de indagaciones sobre
el dinero de Odebrecht que
habría llegado a la campaña
de Peña Nieto por la vía de
Emilio Lozoya el ex coordi
nador de vinculación interna
cional de EPN de 2012 que
luego fue director de Pemex
Apacentar a los oposito
res legislativos suele con
seguirse cuando se llega a
acuerdos benéficos para las
bancadas comprometidas en
esas tandas congresuales
las cuotas o rebanadas

del pastel Los arreglos sub
terráneos podrían implicar
ahora las fiscalías descabe
zadas por Peña la electoral
la anticorrupción y la general
de la nación hoy PGR

Ricardo Monreal presen
tará hoy su informe comojefe
de la delegación Cuauhtémoc
y el viernes se ha programado
su primera reunión personal
en muy largo tiempo con An
drés Manuel López Obrador
quien busca que el zacatecano
no se vaya con la mafia del
poder Desde antes de que
se fijara el viernes como la
fecha del encuentro entre los
morenistas Monreal aún lo
es formalmente el jefe dele
gacional había anunciado que
un día después de presentar
su informe habría de anunciar
las decisiones sobre su futuro
político

Aun cuando en ciertos seg
mentos de Morena hay en
cono creciente contra Mon
real a quien acusan de trai

dor desleal y oportunista
además de enfatizar los epi
sodios oscuros de su paso por
la Cuauhtémoc con escánda
los relacionados con manejo
de dinero e incluso facetas
vinculadas con la gubernatura
de Zacatecas el pragmatismo
de López Obrador intentará
retenerlo para que no sea can
didato del Frente Ciudadano
por México a la jefatura del
Gobierno capitalino aunque
Alejandra Barrates exige para
sí esa postulación

Monreal ha dicho que va a
escuchar lo que le diga AMLO
y que no lleva ninguna pro
puesta Si el zacatecano se
queda en Morena se habla
de la posibilidad de que se
le ofrezca la presidencia del
partido cuando López Obra
dor sea formalizado como can
didato presidencial con ese
movimiento se rencarrilaría
Claudia Sheinbaum como una
vigorosa apuesta para jefa del
Gobierno capitalino luego de
un periodo lleno de especu
laciones en que la delegada
de Tlalpan ha estado en una
especie de paréntesis electoral
bajo fuego de sus adversarios
por temas relacionados con el
pasado sismo tanto en el cole
gio Enrique Rébsamen como
en el Tec Ciudad de México

El Instituto Nacional Electo
ral ha ampliado una semana el
plazo para que los aspirantes
a candidaturas independientes
recolecten firmas electrónicas
de apoyo y en ciertos muni
cipios sin adecuada cobertura
tecnológica directamente en
papel Cambiar así las reglas
del juego que establecían cierto
número de días significaría un
reconocimiento del INE de que
cometió fallas trascendentes en
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su sistema de captación de fir
mas electrónicas

O desde otro punto de vista
que dicho INE cedió a los inte
reses de los dos aspirantes más
beneficiados por estos nuevos
plazos Margarita Zavala y
Jaime Rodríguez Calderón
alias El Bronco quienes a
pesar de las aceitadas pero
ineficaces estructuras de acti
vismo de las que disponen no
han podido conseguir los res
paldos deseados Aspirantes a
senadurías y diputaciones fe
derales como ya se ha escrito

aquí sí han conseguido firmas
electrónicas en cuantía con
la misma aplicación que los
presidenciales impugnan

En otra lógica política sin
buscar el triunfo electoral
y con una base social orga
nizada en comunidades in
dígenas y zonas populares
Marichuy Patricio también es
beneficiada con la posibilidad
de conseguir firmas en papel
en determinados municipios
A fin de cuentas con estos
arreglos de última hora que
incluyen la actualización
de la aplicación de marras
y más difusión en medios al
proceso de los independien
tes el INE abre la puerta a
las especulaciones negativas y
al riesgo de maniobras hilde
brándicas o manuales que ha
gan inconfiables los resultados
finales de esta fase electoral

Y mientras el gobernador
de Chihuahua Javier Corral
ha incumplido gravemente
su promesa de hacer justicia
en el caso del asesinato de
la periodista de La Jornada
Miroslava Breach el pasado
23 de marzo pero Cambio
16 periódico de su admi
nistración en una columna
sin firma https goo gl
DqAg5Q ha saltado en de
fensa del derecho al honor de
dicho mandatario esbozando
la posibilidad de iniciar ac
ciones legales malicia efec
tiva sería la acusación ante
un análisis de Alvaro Del
gado en la revista Proceso
titulado Caso Breach Corral
solapa narcopolítica del PAN
https goo gl LPBNpu
hasta mañana

Flexibiliza el INE REQUISITOS para recabar firmas

Las consejeras Dania Ravet y Alejandra San Martín Ríos durante la sesión extraordinaria del INE donde
aprobó extender una semana el plazo para que los candidatos independientes recaben firmas electrón
cias de apoyo ciudadano y que también puedan hacerlo en papel Foto Cristina Rodríguez

Fax 5605 2099 juIiohdz jornada com mx Twitter julioastillen Facebook Julio Hernández
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Que puede continuar la mala
racha que han tenido esta semana
los jefes delegacionales de Ciudad de
México en la Suprema Corte de Justicia
de la Nación

El máximo tribunal analizará este
jueves una inejecución de sentencia
que involucra al titular de la Gustavo
A Madero Víctor Hugo Lobo es decir
por no acatar un amparo pero no es el
único en esa situación porque también
se hablará de una sentencia no atendi
da por la secretaria de Cultura federal
María Cristina García Cepeda

Que los comisionados del INAI
Óscar Guerra Ford y Rosendoev
gueni Monterrey ya amarraron la
imposición de José Orlando Espinosa
presidente del Instituto de Transpa
rencia de Quintana Roo como nuevo
coordinador de Organismos Garantes
Locales del Sistema Nacional de
Transparencia

Se dice que en la votación formal del
viernes en Boca del Río Veracruz 17
institutos locales votarán por él frente
a 13 que apoyan a Yolli García y dos
se abstendrán pero el resultado fue
a la mala llamando a diputados

senadores y hasta gobernadores para
presionar a los institutos estatales

Que mientras la Comisión Ejecu

tiva de Atención a Víctimas a cargo
de Jaime Rochín presentará este
jueves en un desayuno el Manual de
Cobertura de Hechos con Personas
en Situación de Víctima familias de
personas desaparecidas secuestradas
y asesinadas pidieron que la Auditoría
Superior de la Federación investigue
los recursos que maneja el organismo

Aseguran que existen desvíos retraso
de pagos y adeudos en apoyos econó
micos que el Estado debe otorgar para
la atención de víctimas indirectas en
la búsqueda de sus seres queridos
Ayer durante una manifestación en la
sede de la comisión se quejaron del
trato indolente e indiferente de las
autoridades de la CEAV y de la inacción
de los asesores jurídicos

Que el secretario de Agricultura
José Calzada celebró el 15 aniversa
rio del Proyecto de Seguridad Alimen
taria para Zonas Rurales que opera
con la metodología de la FAO con la
certeza de que es un programa que
calma las aguas

Acompañado por los gobernadores de
Guerrero Héctor Astudiilo Flores
Hidalgo Ornar Fayad Meneses
Oaxaca Alejandro Murat Hinojosa y
Michoacán Silvano Aureoles Conejo
así como de legisladores federales
dijo que invertir en el campo es sem
brar paz y generar progreso lo que no
tiene que ver con simpatías políticas
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Anaya la mentira oficial
Cuando se habla de la verdad

oficial muchos entienden que se
trata de una versión que no siem

pre se apega a los hechos
Pero el problema es mayúsculo cuando

se habla de la mentira oficial
Es decir se construye la mentira ofi

cial cuando a sabiendas de que un polí
tico falsea la verdad miente y aun así las
instituciones se empeñan en dar carácter
de oficial al engaño y la mentira

En ese caso se puede hablar de la
mentira oficial

Y el ejemplo de ese fraude a los ciuda
danos el fraude de la mentirá oficial lo
veremos cuando con el aval del INE ini
cie la trasmisión de los spots oficiales del
PAN en los que Ricardo Anaya miente y
engaña

Lo censurable del caso es que la men
tira de Anaya adquirió carácter oficial
precisamente porque es una mentira so
lapada por el árbitro electoral lo que va
contra un mandato judicial y sobre todo
el mandato constitucional

Es decir el INE avala una ilegalidad
del proceso electoral cuando solapa las

mentiras de Ricardo Anaya
Y es que el INE tiene como responsabili

dad fundamental garantizar la legalidad
certeza transparencia y credibilidad del
proceso electoral Al autorizar el spot en
el que Ricardo Anaya miente y engaña
sobre su pelea legal con El Universal
el INE avala un engaño electoral y
sobre todo una clara violación judicial y
constitucional

Lo dudan
El primer engaño de Anaya se pro

dujo cuando en un video que difundió
hace días dijo que un juez federal le
dio la razón al jefe del PAN y obligó a
El Universal a retractarse En algunos
fragmentos dijo

1 Que el juez condenó a El Universal

a pagar una multa por haber faltado a la
verdad

Falso En la sentencia solo se impuso
una multa a El Universal por no haber

otorgado el derecho de replica
2 Que la sentencia demuestra que lo

que publicaron es una vulgar mentira
Falso No es motivo de la sentencia rea

lizar juicios de valor sobre la publicación
Además en la sentencia no existe consi
deración del juez en la que estime que lo
publicado es una vulgar mentira

3 Que la sentencia demuestra que
el patrimonio de su familia de Ricardo
Anaya es producto del trabajo honesto
de varias generaciones

Falso Y es que además de que no exis
te en la sentencia consideración del juez
al respecto es absurdo ridículo y carente
de sustento legal que en el juicio sobre el

derecho de réplica un juez se pronuncie
en torno a que los haberes de una familia

Son producto del trabajo honesto de
varias generaciones

En resumen el juicio promovido por
Anaya contra El Universal es respecto al
derecho de réplica y únicamente se limita
a analizar y decidir si se otorga o no el
derecho de réplica al afectado El resto
son mentiras de Anaya

Pero la joya de la corona es el texto del
primer spot de Ricardo Anaya que en
horas veremos y escucharemos en radio y
televisión y en el que el jefe del PAN vuel
ve a mentir con el aval del INE

Dice a la letra Recuerdas que a partir
de una nota del 23 de agosto estuvieron
ataque y ataque a la dirigencia del PAN y
su presidente Ricardo Anaya El asunto
se llevó ante un juez federal y qué crees

Resultó que los ataques no eran
verdad Y sabes por qué tantos ataques
Porque vamos arriba en las encuestas
vamos a lograr el cambio Sí se puede
Ya verás

Lo que no recuerda Anaya y los conse
jeros del INE es que el juez federal al que
hace referencia el jefe del PAN no solo
desechó la réplica propuesta por Ricardo
Anaya sino que confirmó el enriqueci
miento inexplicable de su familia

Es decir que Anaya y sus abogados
propusieron como réplica a lo publicado
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por El Universal una primera plana
cuyo encabezado decía lo siguiente El
Universal publicó información falsa sobre
Ricardo Anaya y su familia A ese en
cabezado seguía un largo texto en el que
Anaya expone su verdad en realidad la
mentira oficial

Pues todo eso fue desechado
por el juez

Sobre el enriquecimiento de la familia
Anaya el juez determinó que en efecto
la información es inexacta pero debido a
los montos y actualización de los valores
catastrales no porque se tratara de una
falsedad

Dicho de otro modo el juez federal

al que alude Ricardo Anaya en el spot
de referencia no determinó las circuns
tancias en que fueron adquiridos los
inmuebles de los Anaya sino que solo
respondió a la exigencia del derecho
de réplica

Anaya miente en el spot avalado por el
INE como también mintió cuando dijo que
un perito con cédula profesional y certifi

cación había probado que las fotografías
difundidas por El Universal habían salido
de los pasaportes de su familia

El INE avala spots mentirosos y que
violan un mandato judicial y la propia
Constitución

Al tiempo
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CALUMNIA

QUE ALGO QUEDA
Un fantasma recorre el mundo el de
organizaciones no gubernamentales
dedicadas mucho más al activismo
político que a la materia que pretextan
en su membrete como ei ccahuilense
Cenfo Diocesano para os Derechos
Humanos Fray Jjan ele Larios o la
texanaClín ca de Derechos Humanos
que en estos días hicieron alharaca
con los supuestos zetasobornos
a ios fáciles blancos de os poco
afamados hermanos Mcreira y el ex
gobernador jarocho Fidel Herrera

Aunque ambas tuvieron pudor
para dejar claro que su informe
no representa la posición oficial

de la Facultad de Derecho de la
Universidad de Texas porque los
puntos de vista presentados solo
son las opiniones de las y los auto
res individuales de la clínica no lo
tuvieron para llegar a conclusiones
categóricas ni para ufanarse de que
los testimonios de 24 delincuentes
confesos que recabaron eran una
verdad Indiscutible

Los aludidos ya dieron su versión
pero la de ex gobernador Humberto
Moreira es quizá la más convincente
porque ni siquiera la justicia espa
ñola que lo tuvo en la cárcel pudo
comprobarle nexo alguno con la
narcodelincuencia
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Auxiliares una firma
por día Así imposible

Ahí van sin apenas certezas
Florestán

Ayer el Consejo General del INE aprobó
extender siete días el plazo legal de 120
que tienen los aspirantes a las candidaturas

presidenciales independientes para reunir 866
mil 593 firmas para ser registrados como tales
por los problemas iniciales de la aplicación tele
fónica curva de aprendizaje por lo que también
ayer mismo se liberó la aplicación para sistemas
IOS y hoy para Android y se autorizó que en 283
municipios de alta marginación se puedan reunir
firmas en papel a través del Conapo

Con esto el INE responde a los reclamos de
los precandidatos independientes que habían
manifestado quejas por lo poco amigable de la
aplicación y la necesidad de ampliar el término
de 120 días de ley Ahora está en sus manos o
mejor dicho en sus auxiliares

De acuerdo con los datos que me dio ayer
Roy Campos presidente y director general de
Mitofsky todos los aspirantes van muy abajo en
el promedio de captación de firmas y muy lejos
de la meta tanto que de mantener el actual
ritmo no habrá independientes en las boletas
presidenciales del uno de julio

La estadística de Roy con cifras actualizadas
es ésta la que va adelante es Margarita Zavala

con 80 mil 244 firmas un promedio diario de
3 mil 637 cuando necesita 8 mil al día más del
doble para alcanzar la aduana de las 866 mil 593

Le sigue El Bronco con 73 mil 833 que son 3
mil 356 por día menos de la mitad de las 8 mil
173 que a este ritmo necesita luego Marychuy
Patricio con 23 mil 692 mil 77 al día que tiene
que multiplicar por siete para las 8 mil 690
promedio Armando Ríos Piter lleva 18 mil 59
que son 821 por día una décima parte de las 8
mil 602 diarias indispensables y Pedro Ferriz
de Con que suma 15 mil 185 una media de 690
por día que debe aumentar 13 veces hasta las
8 mil 777 firmas diarias

Sobre esto apuntaba Roy Campos un factor
sus auxiliares El promedio de captura en todos
los casos es de una firma al día un auxiliar en
un día una firma

Y así es imposible Menos cuando tienen que
cubrir 2 por ciento del padrón de 17 entidades

RETALES
1 FISCAL La Junta de Coordinación Política del
Senado con excepción del PT Morena aprobó
el proyecto de convocatoria del nuevo titular
de la Fepade que hoy someterán al pleno
Se comprometieron a resolver la vacante de
Santiago Nieto entre el 11 y el 15 de diciembre
es decir en los cuatro últimos días de este su
penúltimo período ordinario A ver si al menos
sacan un fiscal
2 FUGITIVA La procuraduría capitalina sigue la
pista a la prófuga Mónica García Villegas dueña
del colegio Rébsamen donde murieron 19 meno
res y seis adultos el pasado 19 de septiembre y
3 TIEMPOS La reconstrucción en Morelos
Oaxaca Ciudad de México y sobre todo Chiapas
que por la dispersión 3 mil localidades en 118
de sus 122 municipios es la más difícil llevará
meses en los que en forma simultánea se de
sarrollarán campañas electorales elecciones
renovación del Congreso federal y 28 locales
nueve gobernadores y un nuevo Presidente M

Nos vemos mañana pero en privado
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La unión hace la fuerza La unión de dos instituciones fundamen
tales para el país trae resultados concretos Hace ocho meses se
crearon los premios Innovación Pemex Fundación UNAM 2017
que ayer fueron entregados a estudiantes de posgrado y licencia

tura por el director general de la petrolera JoséAntonio González Anaya
el rector de la universidad Enrique Graue y el presidente de la Fundación
UNAM Dionisio Meade En la ceremonia Graue destacó que con este re
conocimiento se toca un tema de gran trascendencia para la nación Fl
sector energético requerirá de la formación de recursos humanos a pasos
acelerados Hubo siete ganadores en las categorías de Licenciatura y Pos
grado y se entregaron cuatro menciones honoríficas Esta alianza no sólo
contribuye al desarrollo académico amplía las fortalezas y ventajas com
petitivas de Pemex Gran mezcla de talento e innovación

De viaje Alejandro Vera rector de la Universidad Autónoma
de Morelos tiene muchos pendientes como explicar los nia
nejos discrecionales de los recursos o la falta del pago de la
nómina Pero hay más Ante una inminente vinculación a pro

ceso por desfalcos financieros a la casa de estudios se comenta en la uni
versidad que ya está vaciando su oficina y que su esposa ya viajó a España
a donde Vera se dirigirá en cualquier momento Nos utilizaron respon
dió el rector sobre el desvío millonario de recursos públicos de la Secre
taría de Desarrollo Social que terminaron en empresas fantasma y cuya
investigación se conoce como la estafa maestra Asegura que firmó con
venios de buena fe pero lo que se vislumbra es su fuga A las autoridades
competentes están advertidos Luego sale más caro buscarlo vía Interpol

Urgencia cero La funta de Coordinación Política del Se
nado acordó elegir al titular de la Fepade entre el 11 y 15
de diciembre anunció la senadora Ana Lilia Herrera In
formó que la convocatoria será sometida ante el Pleno

hoy jueves y de ser ratificada esta Junta sería la encargada de recibir las
propuestas de los aspirantes Gran avance Ahora viene entre el 13 y el 17
de noviembre la inscripción de aspirantes y una vez aprobados la Comi
sión de Justicia hará la evaluación de los perfiles entre el 27 de noviembre
y el 8 de diciembre Creen que para el 14 de diciembre habrá nuevo titular
Ah pero es la última semana de sesiones del año así que si por alguna ra
zón no lo aprueban habrá fisca l hasta el 2018 Cuál es la prisa
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De risa Los legisladores del Congreso de Durango tuvie
ron un bochornoso capítulo de humor involuntario De
velaron una placa conmemorativa con error ortográfico
además de haber labrado los nombres de los legislado

res lo que está prohibido por la ley Con una placa que costó unto con
la ceremonia alrededor de 300 mil pesos conmemoraron los 100 años
de la Carta Manga del estado Claro se convirtieron en la comidilla Los
asistentes se percataron del error algunos sonrieron y otros se mostraron
molestos Por el momento se encuentra cubierta y una vez que se corri
ja se volverá a develar I a Carta Manga Qué sigue La Constitución en
formato de cómlc O es la carta Manga ancha donde todo puede pasar

Trapitos Hugo Eric Flores presidente de Encuentro Social
arremetió contra Jaime Rodríguez El Bronco gobernador de
Nuevo León al señalarlo como uno de los aspirantes indepen
dientes que sólo buscan fraccionar el voto Cuestionó la forma

en la que llegó a ser gobernador Recordó que falsificó firmas para lograr
su candidatura Ojalá la aplicación funcione muy bien porque es muy
importante tener independientes que sí sean independientes y pedirle a la
ciudadanía que no se deje engañar por mitómanos y mentirosos como El
Bronco porque ellos lo único que quieren es atomizar el voto dijo Hace
dos años Encuentro Social apoyó a Rodríguez Calderón en su campaña
y ahora el mismo Hugo Eric Flores dice sentirse arrepentido O sea que ya
ni sus exaliados creen en él Y sigue buscando firmas
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31 pesos de solidaridad

vez más después de los sismos del 7 y
19 de septiembre

Es cierto que la población se volcó al
rescate de las victimas después de los
movimientos telúricos que afectaron a
Oaxaca Chiapas la Ciudad de México
Puebla Morelos y el Estado de Méxi
co Como en 1985 vimos pelotones de
ciudadanos dispuestos a meterse en las
ruinas para salvar a los que se quedaron
adentro de las construcciones colap
sadas La gente salió a donar comida
agua palas picos en fin todo lo que
se necesitara para ayudar a rescatistas
soldados marinos y policías Un proce
so ejemplar sin duda

Proceso que desató de nuevo la
falsa idea de un México solidario Los
medios lo repetían sin cesar Los mexi
canos habían salido a socorrer a sus
compatriotas afectados por la des
gracia natural Hasta ahí Ibamos muy
bien Pero conforme pasaron los días
los mexicanos regresaron a su habitat
natural el individualismo Por qué lo
digo

Esta semana se reunió el presidente
Peña y su gabinete con los líderes del
sector privado nacional Después de
los temblores varias empresas bancos
fundaciones y organismos privados lan
zaron campañas de donación de dinero

para los afectados Muchas de estas or
ganizaciones prometieron doblar tri
plicar y hasta quintuplicar los recursos
que se recaudaran Pues bien le tengo
una cifra para comprobar lo individua
listas que somos los mexicanos En pro
medio cada uno de nosotros donó 31
pesitos a la causa de la reconstrucción

En Los Pinos se anunció que el sec
tor privado recaudó un total de cuatro
mil millones de pesos de donaciones
Divididos entre los 127 5 millones de
mexicanos que somos el resultado es el
reportado una contribución promedio
per cápita de tan sólo 31 pesos

Los cuatro mil millones de donacio
nes privadas equivalen al 8 de lo que
pondrá el gobierno para la reconstruc
ción 48 mil millones de pesos Otra
cifra de vergüenza Y va una más El sec
tor privado en México produce alrede
dor de 18 billones de pesos uso billón
como se utiliza en castellano es de
cir 18 millones de millones cada año
Los cuatro mil millones de donaciones
equivalen al 0 02 del Producto Inter
no Bruto del sector privado

La realidad es que la gente no se vol
có a donar masivamente para ayudar a
sus compatriotas que perdieron su pa
trimonio en los temblores AI parecer
una cosa es salir a ayudar los días pos
teriores de la tragedia y otra es sacar la
cartera para aliviar el dolor económico
de los afectados Eso mejor se lo deja
mos al papá gobierno

Sé que algunos me van a reclamar
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diciendo que hay muchos hogares po
bres en el país que no pueden donar
ni un quinto Saquemos pues otra es
tadística Quitemos al 54 de hogares
mexicanos más pobres asumiendo que
efectivamente no tienen capacidad
para donar dinero a los afectados Nos
quedan entonces 14 5 millones de ho
gares que podemos denominar de clase
media y alta En promedio cada una de
estas familias habría clonado 276 pe
sos para las víctimas económicas de los
sismos Tomando en cuenta que el in
greso de estos hogares es de aproxima
damente 380 mil pesos al año pues
los 276 pesos representan el 0 07 de
estos ingresos Nada

Las cifras que he calculado son pro
medios La realidad me temo es que
muchos muchísimos hogares mexi
canos simplemente no donaron nada
Es de pena ajena sobre todo para las
familias de clase media y alta que sí es
tán en posición de apretarse un poquito
el cinturón para solidarizarse con sus
compatriotas en desgracia

Solidaridad Pamplinas En 2011
la revista Nexos publicó un perfil de los
mexicanos a partir de estudios cuali

tativos y cuantitativos El retrato del
mexicano resultó ser el de un liberal
salvaje La realidad es que somos pro
fundamente individualistas En pro
porción abrumadora los mexicanos
creen en sí mismos más que en el país
donde viven Todo o casi todo lo espe
ran de su propio esfuerzo poco o nada
de la calidad política económica o so
cial de la nación que han construido A
falta de un sueño común o una visión
solidaria que vincule los destinos indi
viduales los mexicanos tienden a po
ner sus sentimientos de pertenencia en
la familia No existe más si alguna vez
existió algo parecido a un sueño o una
aspiración común un sueño mayorita
rio que comparta siquiera la mitad más
uno de los mexicanos Se diría que la
unidad nacional ha volado en pedazos
Los sismos del 7 y el 19 de septiembre lo
volvieron a comprobar

Twttten leozuckermann
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El delegado que despreció
a la Corte

esa afirmación obtiene una nueva con
firmación de parte de políticos y partidos
que creen que las leyes son de apli
cación condicionada opcional Decía
Benito Juárez en una de sus frases me
nos afortunadas que a los amigos jus
ticia y gracia a los enemigos justicia a
secas con la diferencia de que ahora
algunos ni siquiera quieren esa justicia
con gracia de la que hablaba el oaxa
queño Lo que se quiere es impunidad a
secas

La Suprema Corte de Justicia de la
Nación destituyó y ordenó la consigna
ción ante un juez federal del jefe dele
gacional en Venustiano Carranza Israel
Moreno Rivera y de su antecesor José
Manuel Ballesteros López actualmente
diputado local por desacato a una sen
tencia judicial emitida desde enero del
2013 que Ies ordenaba reinstalar a cua
tro trabajadores de la demarcación que
se habían amparado ante su despido

En la resolución de la Corte se insiste
en que tanto la Sala responsable como
el juez de distrito exigieron en diversas
ocasiones a ambos jefes delegacionales
el acatamiento del fallo sin que a casi
tres años después de que el mismo causó
ejecutoria y se le requiriera por prime
ra vez a las autoridades delegaciones su
cumplimiento se haya realizado acción
alguna en ese sentido

En cuanto se supo de la destitu
ción del delegado se levantaron voces
como la de la presidenta del Partido de
la Revolución Democrática Alejandra

Barrales que se preguntaban cómo se

podía destituir a alguien elegido por los
votos por una falta administrativa Se
equivocan no lo destituyeron por una
falta administra tiva sino por el desacato
suyo y de su antecesor a una orden de la
Suprema Corte

Los políticos no están por encima de
la ley hayan sido elegidos por voto po
pular o no para sus cargos Resulta in
concebible que durante años ambos
delegados simplemente no cumplieran
con una orden de la Suprema Corre Se
podrá decir que se trata de algo menor
casi intrascendente la reinstalación de

cuatro empleados pero lo deja de ser
cuando una demanda de este tipo llega
hasta la Suprema Corte Simplemente
los dos delegados el actual y el anterior
mandaron al diablo nada menos que a la
Suprema Corte de justicia Alguien le tie
ne que explicar a ellos y a sus defensores
que eso es ilegal y que las sentencias de
la Corte son inapelables

Esta resolución recuerda otro des
acato que quedó impune el de Andrés
Manuel López Obrador cuando era efe
de Gobierno y que en el 2005 estuvo a
punto de ser desaforado también por
desacatar una orden de la Suprema Corte
de justicia por un caso también aparen
temente menor la reiterada negativa de
pagar una indemnización a un particular
por haber utilizado su terreno para ha
cer un camino local En aquella ocasión

López Obrador utilizó el desafuero
para presionar y fortalecer su candida
tura presidencial El desacato quedó
impune

Uno se pregunta qué les cuesta a és
tos y otros políticos acatar las resolucio
nes del principal tribunal de la nación
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Tan grande es el despreció por la ley y
las instituciones que ni las órdenes de la
Corte son acatadas

Creo que la decisión de la Supre
ma Corte de justicia de la Nación que
no puede ser acusada de partidista es
ejemplar y debería serlo para todos los
funcionarios Si se violan las leyes y se
ignora la justicia y sabemos que nuestra
justicia tiene muchas carencias que mu
chos jueces y tribunales pueden doble
garse ante la corrupción o la presión que
la Suprema Corle es falible pero que es
una instancia respetada y respetable si
las autoridades no comienzan por hacer
caso a las más altas instancias de justicia
de la Nación en temas menores como lo
es pagar una indemnización o reinstalar
a cuatro trabajadores cómo podemos
esperar que ante los grandes temas ante
la lucha real por el poder político o eco
nómico lo hagan

No es casualidad que la caída del
delegado haya sido coincidente con un
episodio vergonzoso en la Asamblea Le
gislativa de la Ciudad de México Cuan
do estaba a votación una propuesta
que tenía garantizada mayoría plural
para financiar la compra de un equipo
que permitirá transformar desechos en
energía para la ciudad la diputada por

Morena Minerva Citlalli Hernández
famosa por su agresividad y porque dos

muy cercanos colaboradores suyos du
rante un asalto degollaron a un niño la
agarró a rasguñones y mordiscos contra
una diputada del Partido de la Revolu
ción Democrática La gresca se generali
zó y terminó con golpes e insultos Horas
después todos los demás partidos des
tituyeron a la presidenta de la Mesa Di
rectiva la morenista Flor Ivone Morales
por haber apoyado a los agresores y no
haber preservado el orden en la sesión

Los asambleístas de Morena dicen
ahora que impedirán tomando la tribu
nay llevando con ellos incluso a López
Obrador que se apruebe el presupues
to de un programa estratégico para la
ciudad como lo es el de la disposición
y utilización de la basura Violan la ley y
destruyen instituciones No importa lo
que importa es el poder
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Ñuño no se ha bajado
Ivonne desafía
liturgia Monreal

regresa al redil

El mismísimo presidente Peña nos confirmó que uno de los
cuatro mencionados es el bueno luego de la reunión que sos
tuvo hace semanas con decenas de comunicadores en el Salón
I ópez Mateos de Los Pinos

El secretario de Educación sabe que en esto de la sucesión
presidencial es mejor divertirse que angustiarse

Ve con humor laversión de que tanto él como LuisVidegaray
trabajan para la candidatura del secretario de Hacienda

No necesita decirnos para darnos cuenta que ni se ha bajado
de la contiendapor la candidatura ni ha renunciado asus aspira
ciones Vamos a ver ya no falta nada subraya

Rubén Cortés director de La Razón y este reportero lo entre
vistamos para el programa Desde la Trinchera que se transmi
tió anoche en AL N 40 El tema era la educación pero los tiem
pos mandan

Está en la jugada por la candidatura del PRI aunque no figura
como favorito

Luego de dejarnos muy claro su agradecimiento con el pre
sidente Peña por haberlo puesto a la cabeza de lo que llama el
proceso de cambio más importante del país habló de la suce
sión presidencial

En todo este proceso hay mucha especulación Tiene una
parte muy divertida Ya falta menos Cuando llegue la decisión
sabremos qué es lo que va a pasar Uno tiene que hacer su traba
jo y tomar con sentido del humor lo que está sucediendo

Ni preocuparse demasiado ni angustiarse No distraerse de
lo que uno hace puntualiza

Cuando le preguntamos si le gustaría ser Presidente de Méxi
co Aurelio se puso colorado y rió

l a liturgia tiene muchos lados Quienes la conocemos es
tamos en lo que nos toca y ya hablaremos de lo que viene Por
supuesto que soy alguien que disfruta mucho el servicio público
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y me encanta la política
Tengo un gran compromiso con la educación Todo el tiem

po que yo pueda seguir sirviendo a mi país va a ser algo que sin
duda disfrutaré Ésa es mi vocación yaveremos cuando llegue el
momento Hasta allí

Otra que aspira a la candidatura presidencial es Ivonne
Ortega 1 a diputada con licencia y exsecretaria general del PRl
está fuera de la baraja 1 o sabe Quiere aparecer en la boleta sin
haber recibido la bendición del sumo sacerdote de la liturgia
del partido

Es el rostro visible de los inconfonnes del otrora partidazo
El martes pasado habló con el reportero en un café de chinos

ubicado junto a la sede del GEN en avenida Insurgentes Norte
Lo hizo después de que entregó un documento en la Oficialía

de Partes en el que pide piso parejo en la elección del candida
to presidencial que será por convención de delegados

Sin vericuetos afirma que ella no va a avalar una elección por
aclamación Quiere que los delegados se queden en su tierra y
se vote en urnas

La mujer considera un insulto y una falta de respeto a la mi
litancia que se haya retirado del reglamento del partido la obli
gación de afiliarse al PRI cualquiera que haya sido aceptado
como candidato

Con claridad subraya que su bronca no es ni con José Narro
ni con Miguel Ángel Osorio Chong ni con ningún político léase
Manlio

l a muina que trae es con quienes controlan el partido
Juray perjuraque no está sola en su cruzadacontra el dedazo

y que nos va a sorprender la amplitud de los apoyos que ha lo
grado Hay lo que no te imaginas subraya

Para registrarse como precandidata del PRI a la Presidencia
de la República tiene que reunir el apoyo del 10 de los mili
tantes registrados en el padrón que tienen el INE El porcentaje

equivale a más de 600 mil priistas Ahí la lleva
En el cuarto de guerra de Ricardo Monreal aplican la máxi

ma de que más vale Morena en mano que mil frentes volando
Hasta nos recomiendan apostar por la permanencia del

delegado en la Cuauhtémoc al lado de Andrés Manuel
López Obrador

El humor cambió entre los monrealistas Saben que El Peje
tuvo ungesto de humildad con el zacatecano que no hizo ni con
Cuauhtémoc Cárdenas anunciar públicamente que le va a pe
dir que no se vaya con la mafia en el poder

Eso lo valoró mucho el delegado
Pero más allá de romanticismos lo que se perfila parece ser

consecuencia de que el famoso Frente Ciudadano por México
no pasa de la etapa ele las intenciones Ya parece una entelequia

Los acuerdos cupulares parecen diseñados para que la can
didatura presidencial sea para RicardoAnayay la de jefe de Go
bierno se asigne a Alejandra Barrales

No tienen nada fuerte que ofrecer a Monreal quien se verá
nuevamente con Andrés el próximo viernes después del dis
andamiento entre ambos

El apetito por las candidaturas parece ser kryptonita
pura la expresión se la robé al vocero del PAN Fernando
Rodríguez Doval para el parto definitivo de el FCM

Ya hay proyecto de convocatoria para nombrar al sucesor de
Santiago Nieto en la Eepade Sin el voto del bloque PT Morena
la unta de Coordinación Política órgano de gobierno del Sena
do aprobó el acuerdo bajo dos premisas transparencia y máxi
ma publicidad en el proceso y que la elección se realice a más
tardar en la última semana del periodo ordinario que culmina
el 15 de diciembre

Nada más falta lo más difícil que se pongan de acuerdo en el
nombre Se requiere de una mayoría de dos tercios de los sena
dores presentes para que la elección seaválida
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La tragedia del Istmo
Cualquiera que observó el evento
del martes pasado en Los Pinos
pudo notar los rostros fruncidos
de los presentes Ni una sonrisa
de protocolo se le escapó al pre
sidente Enrique Peña Nieto o a su
gabinete que lo acompañó a un
evento con empresarios igualmen
te serios que fueron a contarle lo
que habían hecho por los miles de
mexicanos que en el sismo del 7 de
septiembre en Oaxaca y Chiapas
se quedaron sin nada Los empre
sarios que dijeron haber tenido
pérdidas por 10 mil millones de
pesos en esa región la más pobre
del país dieron apoyos por cuatro
mil millones El Presidente no se

contuvo Agradeció lo aportado
pero dijo que más apoyos serían
bien recibidos Nadie dijo nada
La tarea de reconstrucción para
la mayoría de quienes asistieron
a ese acto está en marcha En Oa
xaca quizás los oyeron pero saben
que la realidad que viven no es la
misma de la Ciudad de México

Allá la crisis es profunda y sin fin
El sismo de hace dos meses fue

de 8 2 grados y desde entonces
ha tenido unas 10 mil réplicas de
4 a poco más de 5 grados de inten

sidad La parte más afectada es el
Istmo de Tehuantepec donde vive
aproximadamente el 30 de los
casi cuatro millones de habitantes

de Oaxaca donde impactó entres
naciones indígenas la zapoteca los
huaves y los mixes En esas zonas
el sismo los mantiene en vilo En

Guevea de Humboldt en la Mixe
baja el piso cruje No se mueve
pero hace ruido constante por lo
cual no quieren empezar a recons
truir sus viviendas En la montaña

hay una fractura que parece un
deslave por donde se está desgra
nando permanentemente la lade

ra En la parte de arriba el sismo
abrió una grieta a cuyo alrededor
surgieron borbotones de agua ca
liente Qué está sucediendo ahí
Nadie lo sabe Los lugareños ju
ran que está naciendo un volcán
Lo que sí se sabe es que el miedo
sigue apretándoles el alma

En Juchitán en la zona costera
la comunidad más cerca del epi
centro la tierra zumba como avi
so de un nuevo sismo Esta ciudad
devastada en el centro es la más
atendida de todas en Oaxaca pero
está lejos de ser la más necesitada
PorejemploenSantiagoAstata en
la zona mareña dos meses despues
del sismo siguen los ríos de mier
da por los derrames de aguas ne
gras causadas por el colapso de los
malos drenajes En San Mateo del
Mar la sacudida hizo que el agua
saliera de los pozos que se llena
ron de tierra o se azolvaron Los

que no tienen sal Los pobladores
empiezan a sufrir de necrosis en los
pies por las enfermedades bacte
rianas ante la falta total de capa
cidad para potabilizar el agua Ahí
mismo el mar se retiró de la costa
30 metros y aún no regresa Los
peces tampoco

Los daños son tan cuantiosos en

algunas zonas como invisibles en
las mediciones oficiales Según el
censo gubernamental hay 60 mil
viviendas afectadas en cada una

de ellas viven unpromedio de ocho
personas pero de acuerdo con
quienes conocen la zona la esti
mación se dio sobre aquellas pro
piedades que estaban construidas
con materiales sólidos En la zona
ribereña abundan las casas de mo

rillo que son pequeñas vigas de
madera ypalma muyligeras que
no se cayeron Quedaron enterra
dos Hoy apenas se puede apreciar

al ras del suelo la parte superior de
los morillos Qué tipo de fuerza
fue la que los hundió El misterio
sólo se explica por la violencia del
sismo que hizo desaparecer esas
viviendas que por lo mismo no
fueron contabilizadas en el censo

Las postales de la tragedia no per
miten entender la magnitud de lo
que se vivió y se sigue sufriendo en
la zona del Istmo de Tehuantepec
donde la psicosis probablemente
ha tenido un impacto mayor en las
niñas y los niños los adultos de la
tercera edad y los discapacitados
que en esa región se encuentra la
mayoría de los que habitan en el
estado El gobierno federal se me
tió de lleno a la tarea de recons

trucción que sin embargo parece
haberlos rebasado en sus cálculos

iniciales En esa zona la gente man
tiene una enorme desconfianza

frente a las autoridades pero por
la incertidumbre sobre hasta dónde

van a llegar cuánto más van a estar
y en qué momento los volverán a
abandonar La desgracia es conti
nua Las capacidades productivas
no han podido ser reinstaladas y
dependen completamente del go
bierno federal y el estatal

Los desastres no son naturales
dij o hace unas semanas en una en
trevista de prensa Robert Glasser
representante especial del secre
tario general de las Naciones Uni
das para la Reducción del Riesgo
de Desastres Según Glasser los
desastres ocurren cuando el fe
nómeno natural se combina con

la gente y su vulnerabilidad Si
guiendo su racional el sismo del
7 de septiembre fue un incidente
en el Istmo de Tehuantepec Lo que
ocurre ahora es un desastre cuyo
reflej o fue el acto del martes en Los
Pinos El evento de caras largas fue
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de números como si el mero enfo
que cuantitativo fuera la solución
Cuánto aportaron cómo lo dieron
y a quién lo entregaron Quién da
más Qué bolsillo es el más solida
rio Dar así no basta y es un insulto

ante las comunidades devastadas

en el Istmo donde la realidad re
tumba todos los días bajo sus pies
literalmente y no precisamente
por la retórica oxidada de todos
los días en la Ciudad de México
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Se polariza la sucesión
en el PRI
De manera cortes aunque con indudable seriedad un
miembro del gabinete me reclamó la columna en que digo
que José Antonio Meade va a ser el candidato presidencial
del PRI porque tiene cero negativos

Y como uno nunca debe sentirse dueño de la verdad y
puede que ese secretario tenga razón reproduzco parte del
diálogo

Muy mala tu columna de Meade
Por

Cómo crees que va a ser candidato un burócrata muy ta
lentoso y buena persona pero no conecta con la gente Una
campaña es otra cosa

Todo indica que va a ser él secretario
Entonces ya perdimos las elecciones
Son las señales que manda tu jefe
Mi jefe tiene un colmillo largo y afilado
Te insisto Meade tiene cero negativos Algo insólito
Esto no se trata de tener menos negativos sino de ganar

las elecciones entusiasmar a la gente sumar dar esperan
zas y no ir a una elección con el priismo dividido

Mira Andrés Manuel agregó puede tener 50 por ciento
de negativos pero el 50 por ciento de positivos los trans
forma en votos y con eso tiene

Hasta ahí la conversación Cada quien siguió su camino
pero queda una certeza además de la posibilidad de estar
equivocado con respecto a las señales que se mandan sobre
el candidato presidencial del PRI el gabinete no está tan
cohesionado como se cree

Eso de leer entrelineas los mensajes de la liturgia priista
no es asunto sencillo

Cuando hacía la crónica de la campaña de Carlos Salinas
de Gortari en 87 88 para La Jornada puse que en Tlaxcala
el candidato había dado un mensaje de ruptura con el en
tonces presidente Miguel de la Madrid porque dijo que no
estaba atado a ninguna continuidad

Al día siguiente entró a la sala de prensa como un hura
cán el exgobernador tlaxcalteca Tulio Hernández y se fue
directo hacia mí Con su cara a escasos centímetros de la
mía me reclamó

Cuál ruptura A ver Cuál ruptura
Echó unas palabrotas de aquellas y al darse la media vuel

ta me soltó el regaño como un pase del desdén Ni leer
sabes chingao
Esta vez no llegó a tanto porque es un secretario respe

tuoso pero con toda seguridad me quiso decir lo mismo
que Tulio Hernández en esa lejana ocasión

El contenido de la conversación revela lo dividido que
puede estar el gabinete previo a la decisión del Presidente
Y lo que podría venir después
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Pena Nieto esta divertido con la sucesión prnsta ni duda
cabe Al tocar el tema le cambia la expresión y vuelve a ser
chispeante y bromista

Sin embargo se le puede pasar de tueste
Como los cuatro señalados por Emilio Gamboa creen que

van a ser el candidato y no hay frío para tres de ellos la
decepción traerá inevitablemente consecuencias

Aceptará Narro ser candidato al Gobierno de la CDMX
cuando su expectativa era la Presidencia

Querrá Osorio ser candidato a senador por Hidalgo o
líder del PRI después de encabezar las encuestas para ser
abanderado presidencial

Se irá Aurelio a coordinar la campaña de otro que no sea
él

Entrará Meade a la frialdad del Banco de México luego
de haber sentido el calor de una candidatura presidencial
en sus manos

Con mucho menos que eso tuvo Camacho para enloque
cer en 1993

Ahora los cuatro creen que van a ser y sólo hay lugar para
uno

Vamos a ver si el oficiante de la liturgia resuelve bien el
dilema en los siguientes días o semanas Pero el horno está
muy caliente y se puede quemar el pan
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Notables en Morena
Alberto Aguirre

Notables en Morena
Nada de notables o del dedlto mágico de Andrés Manuel

López Obrador NI los más avezados entre ellos Ricardo
Monreal han sabido Interpretar los códigos que aplicarán

en el partido Izquierdista en vísperas de las nominaciones para la
madre de todas las batallas electorales

La consulta al Estatuto partidista no dejaria espacio a las especulado
nes el espacio donde se definirá el método y se procesarán las candida
tas será la Comisión de Elecciones que dentro de 10 días quedará habili
tada tras del Consejo Nacional en el que se recibirán los reportes de los
32 estados de la República El último paquete de coordinadores de or
ganización se definirá los dos próximos fines de semana

El mandato de los consejeros en la sesión de julio fue claro para Yei
dckol Polevnsky Mauricio Hernández y Gabriel García conducir la se
lección de los coordinadores y simultáneamente avanzar en el desplie
gue de las estructuras partidistas y los enlaces del Movimiento con los
promotores de la defensa de la soberanía nacional

Y en el epicentro la Comisión de Encuestas que preside el secretarlo
de Organización de Morena y donde Carlos Emiliano Calderón El Bicho
funge como principal operador

El hermetismo entre los morenlstas explicaría la confusión García
Hernández y El Bicho tienen el respaldo de un grupo técnico para pro
gramar los levantamientos procesar los reportes y elaborar las presen
taclones que son revisadas por los aspirantes NI más ni menos

En el 2015 Luciano Concheiro estuvo al frente de la Comisión de
Elecciones cuyos Integrantes según estipula el estatuto pertene
cen al Consejo Consultivo Esa Instancia de nueva cuenta será la que
atienda a los Inconformes y gestione la Inclusión de aliados de otras for
maclones políticas y candidatos externos En cualquier caso Ricardo
Monreal deberá tramitar formalmente sus quejas si las tuviera El polí
tico zacatecano ha decidido quedarse en Morena

El cronograma del partido avanza Inexorable el próximo domingo 19
de noviembre el Consejo Nacional conocerá los resultados del proceso
para seleccionar a los coordinadores de organización

Y el 15 de diciembre AMLO deberá presentar a su equipo de colabo
radores Entonces arrancará el proceso que llevará al líder tabasqueño a
su tercera campaña presidencial

Y Monreal ocupará una posición estratégica Como el resto de los as
pirantes a coordinadores de organización sujetos a las mediciones
aceptó las reglas del juego y atender la nominación que generarían los
Indicadores de buena percepción Su exigencia de reponer el procedi

miento quedó superada Y desatendida
Las Inconformidades con los estudios de opinión se han multiplica

do En Chlapas Estado de México Guerrero Tabasco y la CDMX son
muy notorias Ejemplos En la tierra natal de AMLO sólo han resuelto al
coordinador estatal Adán Augusto López Hernández las fórmulas para

 CP.  2017.11.09



Pág: 32

el Senado y tres de los seis distritos federales Pendientes están la mitad
de los coordinadores para los 20 distritos locales y los 17 municipales

Los estados del sureste obedecen a otras lógicas Y por eso la elección
del magistrado Rutilio Escandón como coordinador de organización re
sultaría Inapelable a menos que el senador Zoé Robledo Inicie una re
bellón pero el espaldarazo de AMLO a su propuesta de Internet gratuito
sería una señal de que nada está definido Será

En Guerrero por el contrario la selección del exalcalde de Acapul
co Félix Salgado Macedonio abrió un debate sobre la utilidad de la he
rramienta demoscóplca y los perfiles de los coordinadores de organiza
ción que traerán al Consejo Nacional del próximo domingo 19
EFECTOS SECUNDARIOS

REAGRUPADOS Era la más carismática más allá de lo mediático Y en
su época la más cercana a Los Pinos Pero sobre todo María de las Heras
deslumhraba al gremio por su peculiar Interpretación de las mediciones
La fundadora de Demotecnla esposa de César Augusto Santiago generó
una metodología para estimar la participación electoral y quizá ese sea
su mayor aporte Suscolegas ahora agrupados en el Colegio de Espe
cialistas en Demoscopía que preside Marcelo Ortega le rindieron ano
che un homenaje a cinco años de su fallecimiento Los Investigadores
de la opinión pública concurlrrán la próxima semana a un foro sobre los
desafíos metodológicos que encararán en el 2018 bajo la anfitrionía de la
Universidad Iberoamericana
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SERÁ
Cienciaparadesastres
Nos cuentan que el Conacyt de Enrique Cabrero definió ya
que los proyectos que se presenten el próximo año durante su
tradicional Semana Nacional de la Ciencia se enfocarán a la
atención de los desastres naturales más frecuentes en el país
llámense huracanesytemblores Nos aseguran que durante
el lll Congreso de ComunicaciónPublica de la CienciayTecno
logía diversos científicos manifestaron su deseo de que el
organismo trabaje incluso en la aplicación de la ciencia en las
actividades de rescate labor que afirman se realizahoyen día
de manera artesanal por lo que lavelocidad de respuesta que
se tiene para dichos eventos es aún deficiente Será

Errores clave
Apesar de que las acusaciones contra los hermanos Moreira
por supuestosvínculos con el crimen organizado van más allá
del informe que presentó la Clínica de Derechos Humanos de la
Universidad de Texas nos cuentan que los erroresyomisiones
que contiene el mencionado documento restan credibilidad
a los señalamientos e incluso brindan una salida fácil a los
implicados De entrada nos comentan los autores del trabajo
en cuestión confirman queno haypruebas para sustentar los
dichos de los delincuentesy para colmo se incluyen errores bá
sicos que demuestran el desconocimiento de los mismos sobre
el contexto mexicano pues llegan a asegurar que el cártel de Los
Zetas asesinó al hijo de RubénMoreira cuando en los hechos
lavíctima real fue el vástago de su hermano Humberto Será

Cuatromorenospor la MH
Nos dicen que se cierra la lista de aspirantes de Morena a la al
caldía de la Miguel Hidalgo con tres figuras del experredismo
VíctorHugo Romo quienya fuejefe delegacional en la demar
cación yMario Delgado ex secretario de Finanzas del DF por
cierto éste quedó muyquemado por las irregularidades en la
Línea 12 del Metro quienesjunto con JavierHidalgo un ex
perredista quevive del rollo de lamovilidad yHéctorVascon
celos contenderán paraver quién será el gallo que enfrente al
candidato de lapanistaXóchitl Gálvez queya se preparapara
la madre de todas las batallas Será

Anaya muynervioso con el Frente
Correnversiones de que el líder del PAN RicardoAnaya
siempre síbuscó unareunión casiurgente con el gobernador
michoacano SilvanoAureoles Vale recordar que hace unas
semanas las cosas eran al revés ya que al mandatario estatal
le interesabaplaticar con Anaya pero ésteno daba señales de
diplomacia pues se sentía en las nubes del Frente Ciudadano
por México Finalmente nos dicen que ayer sejuntaron en un
restaurante de la zona de Polanco pero como reflejo de aquella
inseguridad el panista esperó un poquito más deuna hora al mi
choacano Y es que Ricardo tiene una inquietud evitarla crea
ción deun Frente dentro del Frente Nervioso e intranquilo el
muchacho no deja de pensar en ser el bueno para 2018 Será
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Debaten en TV
Y por cierto este miércoles se grabó un debate entre aspirantes
a la carrera del 18 en el que participaron MiguelÁngel Mance
ra Rafael MorenoValle Süvano AureolesyRicardo Anaya
que también estaba invitado ycanceló de últimahora Se sabe
que el debate se transmitirá por TVAzteca el próximojueves 16
de este mes
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Rozones
Exitazo de Azteca Documentales

La noticia es que Azteca Documentales y ADN Opinión dirigidos por
Adriana Delgado siguen cosechando premios Ahora se llevaron cinco
en el Festival Pantalla de Cristal con dos trabajos de alta calidad el docu

mentáis errorficción miedo debacle y el reportaje especial TLC entre elmuroy a
oportunidad Sin duda la apuesta del directorgeneral de Azteca Benjamín Salinas
Sada de hacer una TV más inteligente está funcionando

Narro habla derecho
Como un orgullo calificó el secretario de Salud José Narro el acudir a

la Cámara de Diputados a tratar de acordar mediante el diálogo la situa
ción del sistema nacional de salud sus expectativas y desafíos Ante los

legisladores reconoció en todo momento que hay problemas rezagos y carencias
pero que el esfuerzo que hoy se hace no parayes extraordinario A mí no me gusta
maquillar las cosas a mí me gusta llamarles por su nombre les dijo Qué tal

Monreal se rodea de expertos
El delegado en Cuauhtémoc Ricardo Monreal mostró ayer avances

del atlas del riesgo delegacional y presentó al consejo técnico científico
asesor un grupo de expertos que responderá ante la autoridad y a la

comunidad ante una tragedia el cual está integrado por Miguel Ángel Jaimes
de la UNAM Humberto Cuevas y Rodrigo Mondragón del IPN Mario Ben
humea del Colegio de Geofísicos y José Luis Hernández de la Fundación de
Estudios Marinos Ghetaldi

Cravioto se hace bolas
Eldiputado César Cravioto está desesperado y confunde las cosas al

grado de no distinguir lo que es deuda pública y aseverar que la planta
de termovalorización que habrá en el Bordo Poniente representará una

carga para los ciudadanos cuando el objetivo es generar energía para el Metro a
partir de la transformación de basura sin invertirun peso más de lo que ahora paga
el Gobierno capitalino para esos mismos servicios El problema con los morenistas
es que ya sienten pasos los del Jefe de Gobierno Miguel Mancera

El detalle de Arrióla
El director del IMSS Mikel Arrióla tuvo ayer un gesto que refleja su

calidad de liderazgo entregó reconocimientos a los 10 equipos multidis
ciplinarios que durante los sismos se lajugaron hasta concluir con éxito

las cirugías que estaban realizando sin importarles poner en riesgo sus vidas Como
ellos el Seguro Social tiene a 84 mil médicos que con actos heroicos están cam
biando el rostro a esta institución que cuida la salud de 74 millones de mexicanos
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Velasco aprieta el paso
Al dar seguimiento a las acciones para atender a los damnificados

del terremoto de 8 2 grados del 7 de septiembre el gobernador de
Chiapas Manuel Velasco urgió a sus colaboradores a apretar el

paso y estrechar la coordinación con las autoridades federales para que las fa
milias recuperen la normalidad lo antes posible así como dar prioridad en la
reconstrucción a las personas de la tercera edad y con capacidades diferentes

Graue distingue a celebridades
LaUNAM entrega hoy el honoris causa a 11 profesores e investigadores

Ellos son Luis Esteva reconocido por sus estudios sobre riesgo sísmico
y Jaime Labastida Ochoa poeta filósofo y actual director de la Acade

mia Mexicana de la Lengua así como Francisca Atlántida Coll Mercedes de
la Garza Víctor García de la Concha Enrique González Pedrero Eduardo
Matos Leonardo Padura Ranulfo Romo Silvia Torres Castilleja yJosefina
Zoraida Vázquez
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El Fiscal y los peregrinos
Las fracciones partidistas en el Senado de la Repú
blica se comprometieron a que habrá Fiscal Electo
ral antes de que empiecen las posadas
Se abre la posibilidad ominosa de que arranquen
de manera formal las precampañas antes de que los
senadores rompan la piñata repartan la colación y
el ponche
La mayoría prefiere tarde que nunca pero hay
un partido Morena que buscará reventar los
acuerdos para seguir sin fiscal de manera indefi
nida y así tener un elemento más de probable im
pugnación de los comicios
La jugada está al descubierto Será oportunidad de
saber qué partidos están en por la vía institucional
y cuáles no

Y su nieve
Alberto Ángel Barroso es el primer aspirante a candi
dato independiente en recopilar todos los apoyos ciu
dadanos que exige la ley para aparecer en la boleta
Va por la diputación federal del Distrito 8 de Nuevo
León allá por en Apodaca
De hecho Barroso y su equipo se sobregiraron Ya
superaron el tope que para ese distrito es de 5 mil
817 ñrmas

Mientras tanto los aspirantes a nivel nacional si
guen emproblemados
Ya consiguieron una semana más de plazo y moda
lidades de votación en papel en municipios margi
nados

Pero quieren más Margarita Zavala que se ínstale
un módulo para recibir firmas por cada distrito elec
toral del país Quieren en pocas palabras que el INE
les haga la chamba
De seguro dentro de unos días pedirán una dotación
de nieve cuál será su sabor preferido
Vamos a la Minerva
La elección en Jalisco se calienta

Desde que el dedo de López Obrador señaló al di
putado Carlos Lomelí como abanderado de Jalisco
es cada vez más difícil contener los ánimos de los

aspirantes
En los medios locales se baraja media docena de
nombres Entre ellos por cierto el del empresario
Jorge Vergara que hizo a las Chivas campeón y a la
siguiente temporada sotanero
Por el PRI se menciona un cuadro nacional Artu
ro Zamora dirigente de la CNOP Hay figuras lo
cales ya se apuntaron como el secretario de Edu
cación Francisco Ayón
El aspirante más visible y probable ha sido desde ha
ce años el alcalde de la capital Enrique Alfaro que
va por el Frente Ciudadano

Colaboración positiva
Pemex y la UNAM han establecido una colabora
ción estrecha y positiva
A través de la Fundación UNAM que dirige Dioni
sio Meade el director general de Pemex José Anto
nio González Anaya y el rector Enrique Graue en
tregaron los premios Innovación Pemex Fundación
UNAM 2017

El premio busca que jóvenes estudiantes realicen
proyectos innovadores creativos que sean apli
cables para problemas reales del sector petrolero
Este vínculo entre la principal empresa del país y la
máxima casa de estudios abre amplias posibilidades
para impulsar importantes proyectos de beneficio
mutuo y de interés nacional
pepegrillocronicaigmail com
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Esta vez no hubo acarreados ni vítores de Presidente
wl Presidente en la participación de José Antonio Meade

V3 Kuribreña ni pasarela en la escuela de cuadros de Mazat
lán Sinaloa terruño de Quirino Ordaz Coppel Así llegó

Miguel Ángel OsorioChongal estado del noroeste
Lo que resta del mes cualquier evento es pasarela y el secretario de
Gobernación aprovechó la Reunión de Planeación contra el Secues
tro en la que participaron Isabel Miranda de Wallace y el procu
rador Alberto Elias Beltrán pero no hubo grandes reflectores ni
porras para el presidenciable

Eso sí el videoclip de la participación deOsorioChonges toda una
producción de campaña con cortes precisos música de fondo en
la exposición de motivos y al final el logotipo con su perfil promo
cionado en redes sociales

José Narro Robles compareció ante la Comisión de Salud de la
Cámara de Diputados Aurelio Ñuño Mayer de igual forma estu
vo en la Comisión de Educación Pública escoltados en la recepción
por César CamachoQuiroz y Meade en un foro del EDCAM sobre
contrataciones abiertas del Gobierno de la República

Tres semanas atras el gobernador sinaloense metió con calzador
en la reunión del ICAP del PRl al titular de la Sectur Enrique de
la Madrid como un quinto agregado Por cierto Quirino visitó a
David López en la CDMX convaleciente de una exitosa operación
del hígado

En estricto sentido Andrés Manuel López Obrador tie
ñMsL ne razón en la participación de todos los candidatos pre

sidenciales en los debates sobre todo porque la decisión
del INE de Lorenzo Córdova Vianello es una decisión colegiada
en petit comité
Ademas es una decisión muy impugnable violatoria del derecho de
los candidatos pero en eso de meterse en broncas el instituto se
pinta solo y ahora habrá que esperar el reclamo de los independien
tes Margarita zavala Jaime Rodríguez Armando Ríos Piter
y Pedro Ferriz que desde ahora se verían desplazados de los tres
encuentros según el pronóstico en las encuestas eso si logran ven
cer los obstáculos para el registro

y A Partir de la fecha serán necesarios acuerdos políticos
vW s ustec C u ere que la PGR de Alfredo Elias Beltrán

aplique la ley o afloje en una investigación porque la pre
sunción de inocencia quedó atrás en esta administración

como ocurrió con laapertura de 1 500 cajas de First National Secu
rity en Cancún

Una orden de cáteos presentada por agentes de la SEIDO de Alon
so Lira Salas bastó para abrir las cajas de diferentes dueños para
algunos juristas esto es equivalente a que con una orden de inter
cepción telefónica la autoridad pueda intervenir todas las líneas
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de una compañía

La naturaleza del conflicto es la misma la investigación por delin
cuencia organizada contra una persona en una compañía presta
dora de servicios no debería afectar a otros contratantes protegi
dos por la presunción de inocencia o Lira Salas debería presentar
1 500 órdenes de cateo es pregunta para el Poder Judicial de Luis
María Aguilar

Blog http losmalosos blogspot mx
Twitter http tmitter com malosos
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